

Fecha 27.03.2014	Sección Primera: Estados	Página 16
---------------------	-----------------------------	--------------

Este año se ejercerán 37 mil 425

Van más de 67 mil mdp para Guerrero

Serán usados para reconstrucción y desarrollo, anuncia Luis Videgaray

Vania Pigeonutt Corresponsal
estados@eluniversal.com.mx

ACAPULCO

Como parte del Plan Nuevo Guerrero, Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda, anunció una inversión para la entidad de 67 mil 835 millones de pesos. De ese monto, 37 mil 425 millones se ejercerán este año y el resto en un periodo que va de 2015 a 2018.

La estrategia fue anunciada por el presidente Enrique Peña Nieto desde el 7 de noviembre de 2013, luego del paso del huracán *Manuel* que en septiembre de ese año arrasó con miles de hogares y destruyó caminos y puentes. Aunque en esa ocasión se habló de 30 mil millones de pesos para 2014.

Los recursos, explicó el funcionario federal, además de contemplar la reconstrucción de infraestructura, deben ser empleado por los guerrerenses como una oportunidad de desarrollo.

En una conferencia de prensa en

el Forum Imperial Acapulco, que reunió a seis secretarios de estado, Videgaray detalló que de los 37 mil 425 millones de pesos, la SCT manejará más de 16 mil 542 millones y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 6 mil 200 millones de pesos, que se ocuparán para sistemas hidráulicos y fuentes de abastecimiento de agua potable en Taxco, Iguala, Zihutanejo, Chilpancingo y Acapulco.

Adicionalmente, la Secretaría de Educación Pública (SEP) ejercerá 6 mil 296 millones de pesos. Además, se realizarán 464 acciones de reubicación o reconstrucción de instalaciones, para lo cual el estado ya tiene los terrenos, con un monto de 2 mil 225 millones de pesos. Aunque no mencionó montos en la Secretaría de Salud (SSA), Videgaray anunció la construcción de un hospital en Acapulco.

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y

Alimentación (Sagarpa) contará con una inversión de 2 mil 832 millones de pesos que se destinarán para indemnizar a campesinos que perdieron sus cosechas.

Gerardo Ruiz Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), anunció que a más tardar el 15 de mayo entregarán los mil 35 caminos rurales dañados durante las torrenciales lluvias; asimismo, los 134 puentes afectados que tuvieron que reconstruir, a excepción del de Barra Vieja en Acapulco, que concluirán hasta el mes de septiembre.

Antes de la conferencia, los secretarios se reunieron con el gobernador Ángel Aguirre, para realizar una evaluación de los diferentes trabajos, no sólo los de reconstrucción, sino de todos los rubros que contempla el Plan Nuevo Guerrero.

Los secretarios informaron del plan, pero no respondieron preguntas; tampoco estuvo presente el presidente del Consejo Ciudadano para la Reconstrucción de Guerrero, Miguel Alemán Velasco, sino su



Fecha 27.03.2014	Sección Primera: Estados	Página 16
----------------------------	------------------------------------	---------------------

representante Lorenzo Lazo. Esa agrupación está constituida por diferentes organizaciones para hacer el escrutinio de las obras.

Videgaray agregó que para la vigilancia de obras y acciones que se realizan en el Plan Nuevo Guerrero, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público abrió la página web: <http://www.transparenciapresupuestaria.gob.mx/muevoguerrero/>.

Reubicarán municipio

En tanto, como parte de las acciones del plan, la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, anunció la reubicación del algunas comunidades del municipio de Tlacoapa, en la región de la Montaña de Guerrero.

Durante febrero pasado, el presidente municipal de Tlacoapa, Efrén Merino Sierra, aseguró que en un mes la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) iniciaría la reparación y construcción de las viviendas de las fami-

lias que se vieron afectadas por la tormenta *Manuel* y el huracán *Ingrid*, que sumaban al menos 300; después, los habitantes denunciaron que no había avances.

La región de la Montaña cuenta con los índices de desarrollo más bajos de la entidad y de varias partes del país, donde derivado de la contingencia, cientos de familias perdieron sus hogares. Incluso en varios municipios de esa zona, miles de habitantes viven hacinados en habitaciones pequeñas.

Las comunidades más afectadas de Tlacoapa que serán reubicadas, según anunció Robles Berlanga, están en la misma cabecera municipal y en Totomixtlahuaca, en la primera serán más de 160 familias y en la segunda más de 90.

Las lluvias que afectaron al estado de Guerrero en septiembre del año pasado es la de mayor intensidad registrada en la historia del país, comentó la Conagua.

Tan sólo en este estado se registró la caída de 987.2 milímetros de agua, lo que representa 70% de la lluvia registrada en un año en el puerto de Acapulco.

El huracán "Manuel" dejó afectaciones en mil 35 caminos rurales y 134 puentes resultaron afectados en septiembre de 2013



QUEHACER. Los funcionarios federales se reunieron con el gobernador Ángel Aguirre para evaluar los diferentes trabajos del Plan Nuevo Guerrero

37 mil

millones de pesos se ejercerán durante lo que resta del año

30 mil

millones de pesos se erogarán de 2015 a 2018

6 mil

millones de pesos serán utilizados para sistemas hídricos